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台八縣市組團抵京攬陸客
標榜「有九二共識」盼兩岸增進交流合作

香港文匯報訊 綜合《聯合晚
報》及新華社報道，應北京市台辦
邀請，由台灣新北市、新竹縣、苗
栗縣、南投縣、花蓮縣、台東縣、
金門縣、連江縣8個縣市負責人組
成的台灣縣市長參訪團昨日抵達北
京參訪，期盼吸引陸客赴台灣這些
「有九二共識」的縣市旅遊。代替
市長朱立倫出行的新北副市長葉惠
青表示，「每一市場都不放棄、去
爭取」，希望兩岸間持續合作，拓
展更大市場和商機。
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自民進黨執政後，遲遲不願對「九二共識」作出明確表
態，拖累兩岸交流，其中尤其以大陸遊客赴台遊人數

下滑最厲害。因此中國國民黨及無黨籍執政的八個「有九二
共識」的縣市負責人組團赴大陸，就經濟、文化、旅遊等領
域交流合作與大陸方面進行探討，各縣市也安排了各自的拜
訪行程，期望能收穫產業方面的合作機會。據報道，今日參
訪團共同拜會全國政協主席俞正聲和國台辦主任張志軍。
新北副市長葉惠青率同農業局、經發局官員赴北京，
他說，抵京後參訪了綠色產業，因為新北產品對大陸市
場有所需求，「每一市場都不放棄、去爭取」，希望兩

岸間持續合作，拓展更大市場和商機。

行銷特產 爭取更多直航
連江縣長劉增應表示，兩岸交往諸多益處，將在既有
基礎上，力爭更多合作往來機會。他強調，馬祖位於兩
岸中繼點，在雙方交流中扮演非常關鍵的角色。
新竹縣長邱鏡淳是世界客屬總會理事長，一直主打

「有太陽的地方，就有客家鄉親」。他期盼兩岸客家文
化藝術的交流，並會以五峰鄉「張學良故居」作兩岸串
聯點，重點行銷新竹縣好山好水，歡迎個人遊或團體旅

客前往遊覽，更盼能把新竹縣特產賣到大陸。
苗栗縣長徐耀昌率農業處、工商發展處、文化觀光局

等單位主管及企業人士赴京，此行將爭取陸客到苗栗深
度旅遊，行銷苗栗農特產。
台東縣參訪團由副縣長陳金虎領團，成員包括台東縣
政府觀光旅處長江慧卿等4人。陳金虎說，此行主要是
爭取大陸幾個大城市多點直航台東，同時行銷台東農漁
特產，希望藉直航班機把大陸遊客帶進，再把台東農漁
特產載回大陸，直航點愈多班機愈密集，大陸遊客來得
多，才能幫助台東的旅宿餐飲等相關行業。

八位縣市
長聯袂「登
陸」推介台
灣旅遊，自

開放大陸遊客赴台遊後從未有
過。不過在2008年7月兩岸直航
開通時，台灣中部四個國民黨執
政縣市，曾由時任台中市長胡志
強率團，以191人的陣容赴福建
廈門推介。除胡志強外，同行的
還有時任台中縣長黃仲生、時任
彰化縣長卓伯源、時任台中市議
會議長張宏年、時任南投縣副縣
長陳志清等。據悉，這是兩岸分
隔50多年後首個登陸的台灣縣
市長訪問團。同時，有20多個
台灣記者隨行採訪。

由於參訪團的包機機位爆
滿，承運當時包機任務的台灣
華信航空不得不調換飛機，由
原本103座調換成167座，但仍
無法滿足需求。因此，團員中
需有19人經小三通由金門轉赴
廈門，另有5人經由其它通道赴
廈門會合。

來源：本報資料庫
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■時任台中市長的胡志強（左2）率團抵
廈門參訪。 資料圖片

香港文匯報訊 據中新社報道，近30位海峽兩岸及香
港、澳門的青年學者昨日聚集台北，共同研討孫中山思
想。今年11月12日是兩岸共同尊崇的孫中山先生誕辰
150周年紀念日。兩岸、港澳及海外有關紀念活動陸續
舉辦。
本次「紀念孫中山150歲誕辰兩岸四地研究孫學的青
年學者學術研討會」為期一天，由台北孫中山紀念館、
兩岸關係發展協會陳守仁孫學研究中心、中山學術文化
基金會、中國文化大學推廣教育部兩岸關係研究中心四
家台灣機構主辦，香港鏡報月刊協辦。

盼青年學者激盪學術火花
與會青年學者來自上海大學、華中師範大學、廣東中
山大學、南京大學，台灣師範大學、政治大學、文化大
學、銘傳大學，及香港樹仁大學、澳門理工學院等高校
和學術機構。提交論文26篇，包括《孫中山與中國革命
起義》、《孫中山軍事革命之和平思想》、《孫中山先
生的亞洲觀及其政治遺產》、《中華民族的偉大復
興——從孫中山民族主義思想看兩岸領導人會談的兩岸
關係交流》、《孫中山先生革命與台灣關係探析：以第

二次入台為例》、《孫中山與澳門關係新考》等。
廣東孫中山故居紀念館館長黃健敏及台灣孫學研究界

的知名學者劉阿榮教授、邱榮舉教授和李亞明教授，分
別擔任四場論文發表會主持人。87歲高齡、多年推廣孫
學不遺餘力的知名企業家、孫中山文教福利基金會主
席、兩岸和平發展聯合總會會長陳守仁，率10人專程從
香港趕來赴會。
嘉賓們致辭表示，中山先生畢生追求國家發展進步。

孫中山思想就是愛國思想，孫中山精神就是愛國精神。
大陸提出建設具有中國特色社會主義，與中山先生所提
的民族主義、民權主義和民生主義有密切關聯。當前，
兩岸關係錯綜複雜，深入開展孫學研究，意義重大。
邵宗海教授表示，兩岸孫學是共同的寶藏。孫學研究

曾是台灣學界的熱門研究領域，但隨着經濟及社會的不
斷變遷，近年來已逐漸式微。希望以本次研討會為契
機，喚起學界對孫學的重視；兩岸及港澳青年學者不斷
激盪學術火花，也為孫學研究建立「種子隊」。
研討會現場還舉行150首「小小孫中山，從愛出發」
童詩發表會等活動，以紀念孫中山先生，並象徵孫學研
究的持續傳承。

兩岸學者聚台 研討孫中山思想

■「紀念孫中山150歲誕辰兩岸四地研究孫學的青年學
者學術研討會」在台北舉行。 中新社

香港文匯報（記者 陳旻 南京報道）今年35歲的台灣
南投青年張洪瑋竟然把「我茶台one味」人文茶館，開
在江蘇南京人氣最旺的新街口新華書店六樓，「正宗台
灣味」受到南京民眾追捧。張洪瑋一邊泡茶，一邊說：
「我是『陸漂』，我的青春都在南京」。
張洪瑋的故鄉在台灣南投縣的松柏嶺，家中五代茶
農。茶樹下長大的張洪瑋畢業於台灣大華科技大學電機
專業。張洪瑋說，自己之所以選擇繼承祖業，是因為不
捨父親，「父親從年輕時就扛着18公斤的茶葉，現在已
經患肩周炎。」
張洪瑋曾在海拔2,000米的茶山上，跟着師傅學習從茶

葉種植到銷售的全過程。2006年創立了自己的茶品牌「我
茶」，隨即在全台灣做鋪天蓋地式的品牌營銷。「當時全
台灣有300多個網點在賣『我茶』產品，其中包含101百
貨、台北故宮等，但是最後卻是虧損。」張洪瑋說，「大
部分產品是上架寄售，時間一到，退貨反而賠錢。」
同年，張洪瑋隨師傅去大陸交貨、收錢時，發現大陸

的市場比他想像的大很多，「有一天晚上，我跟我父親
請纓去大陸發展」。
張洪瑋曾在廣州做過兩年淘寶生意，但創業的轉折點
卻出現在南京。2010年，南京市政府與台北世貿中心共
同興建南京台灣名品城。聞訊後，張洪瑋「第一個簽
約、第一個入駐」。2014年，事業順暢的張洪瑋與同在
南京發展的台灣青年許中豪合作，在新華書店六樓開設
了「我茶台one味」人文茶館，聘請台灣廚師，不僅有
正宗的台灣茶，還有台灣最正宗的滷肉飯和牛肉麵，生
意火爆。

看好大陸市場 台青南京開茶館

香港文匯報（記者 陳旻 南京報道）來大陸10年，
張洪瑋說，自己最喜歡的是南京人，最大的困難是「鄉
愁」。「在南京的前兩年，過年沒辦法回家，我總是躲
在黑暗的角落，自己默默地流淚，因為很想家人。第三
年的時候已沒有這種感覺了，因為我覺得似乎離家沒那
麼遠，同時在南京也結交到了很多新的朋友。」張洪瑋
的微信好友有1,000餘人，其中950人是南京的朋友。
張洪瑋已在南京購置了房產，2012年與大陸姑娘

在南京結婚，現在已經是兩個孩子的父親。說起自己
的小家，張洪瑋滿臉幸福，「我的人生大事都在南京

發生。」
張洪瑋說，父親曾對自己強調，創業做事業一定
要堅持四本，即「本人，本錢，本事，本業」。也正
因為如此，自己才能一直堅持到現在。「青春就是用
來燃燒的。做生意必須有醞釀的過程，青春就是拿來
折騰的，現在折騰的結果是開始有了名氣，有了客
源，有了粉絲。」張洪瑋說。
「我茶」已經成為南京的時尚品牌，張洪瑋說，
他會在南京把「我茶」當做長久的事業去用心經營，
不追求快速發展，而要像喝茶一樣細水長流。

微信好友九成南京人

■■張洪瑋張洪瑋（（左左11））以茶會友以茶會友，，在南京在南京
結識了許多朋友結識了許多朋友。。 受訪者供圖受訪者供圖

■■新竹縣長邱鏡淳新竹縣長邱鏡淳、、新北副市長葉惠青新北副市長葉惠青、、苗栗縣長徐苗栗縣長徐
耀昌耀昌（（由右至左由右至左））共盼吸引陸客來台旅遊共盼吸引陸客來台旅遊。。網上圖片網上圖片

■■台灣縣市長參訪團赴京參訪台灣縣市長參訪團赴京參訪，，
期盼覓得商機期盼覓得商機。。圖為陸客在阿里圖為陸客在阿里
山招牌下拍照留念山招牌下拍照留念。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據中國台灣網報道，中國國
民黨備戰2018縣市議員選舉，除中央黨部將推
出「武林計劃」，國民黨副主席郝龍斌與國民
黨中央委員連勝文近日也動作頻頻，除為黨育
才，未來不排除直接支持青年參選，提供資源
為國民黨攻下灘頭堡。
郝龍斌辦公室發言人游淑慧表示，一個新人
最需要的是「曝光、行程與政策知識」，為了
幫有意參選的黨內青年拉抬知名度與在地連
結，郝辦除了會提供行程外，郝拜會地方人士
時也會通知相對選區有意參選人同行，帶他們
直接走進基層。
此外，郝辦目前也成立一個市政數據庫，除
持續縝密收集市政信息建立數據庫，提供有意
參選人調閱外，還會邀有意參選的黨內青年不
定期聚會，交換政策信息與意見；彼此透過資
源平台串連，未來也可打團體戰。外傳郝龍斌
陣營規劃2018縣市議員選舉將在「北北基桃」
推出20個青年參選，力促基層換血。郝辦低調
表示，仍在規劃中。
至於連勝文陣營，其辦公室發言人錢震宇

說，連勝文之前即表示要為國民黨的年輕人做
一點事，對於有意參選的年輕人，連所主持的
「青年發展基金會」會提供資源，一起走進基
層辦活動。
錢震宇表示，目前已與現任黨籍雙北市議員

陳明義、陳重文、郭昭巖、陳炳甫初步合作，
舉辦「樂高夏令營」、「英語夏令營」等親子
活動，之後也會比照相同模式協助有意參選新
人走入基層。

迎戰2018縣市議員
郝龍斌力挺青年

香港文匯報訊 台當局規定天然災害補助一
個產季只補助一次，7月曾遭「尼伯特」重創
的果農，本次再遭強颱「莫蘭蒂」重創後，按
規定不能申請補助，為此，農民心酸怒問：
「能叫颱風一年只來一次嗎？」
種植蜜棗的洪姓農民說，「大家等的就是這

一季」，年初的超級寒流，讓不少棗農踢到鐵
板，大家都把希望放在這一季，結果兩個月來
一次颱風，上次颱風把網架全掀翻，申請的補
助都還沒有下來，這回又毀了。
屏東縣府農業處代理處長鄭永裕表示，果樹

培育成本大、時間也長，針對天然災害補助相
關規定，縣府會向「農委會」爭取是否循「其
他管道」協助農民，盡速重建。

天災補助一季一次
颱風連襲農民無「助」


